

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan analisis yang telah dilakukan penulis mengenai Efektivitas Pendayagunaan Zakat Produktif pada Pemberdayaan Ekonomi Mustahik di BAZNAS Kabupaten Ciamis, dapat disimpulkan bahwa:

1. Perencanaan pemberdayaan ekonomi mustahik yang dilakukan oleh BAZNAS Kabupaten Ciamis mengacu pada hasil perencanaan jangka pendek dan perencanaan jangka panjang. Perencanaan jangka pendek dilaksanakan dalam rencana kerja dan anggaran tahunan RKAT yang dilakukan setiap satu tahun sekali dan untuk perencanaan jangka panjang di rencanakan dalam rencana strategis (RENSTRA) setiap lima tahun sekali. Dalam perencanaanya BAZNAS Kabupaten Ciamis membentuk program Ciamis Sejahtera yang didalamnya terdapat Program Qardul Hasan dan Program Bantuan Modal Usaha Kecil (BMUK).
2. Pelaksanaan pemberdayaan ekonomi mustahik yang dilakukan oleh BAZNAS Kabupaten Ciamis berdasarkan hasil dari perencanaan yang telah dibuat. Dalam pelaksanaan dilapangan untuk program pemberdayaan ekonomi mustahik ini dilakukan oleh bagian pendistribusian dan pendayagunaan di BAZNAS Kabupaten Ciamis bersinergi dengan UPZ yang ada di kecamatan maupun UPZ yang ada di desa. UPZ ini memiliki peranan penting sebagai surveyor BAZNAS dalam membantu melaksanakan program pemberdayaan ekonomi mustahik di Kabupaten Ciamis.
3. Efektivitas pemberdayaan ekonomi mustahik dengan cara pendayagunaan zakat produktif diwujudkan dalam program Ciamis Sejahtera yang terdiri dari program qardul hasan dan program bantuan modal usaha kecil (BMUK). Program qardul hasan adalah program dana bergulir yang diberikan dalam bentuk usaha ternak kepada mustahik untuk di budidayakan dan program bantuan modal usaha kecil (BMUK) adalah

pemberian bantuan modal kepada mustahik untuk dikelola dalam bentuk dana hibah dan tidak perlu dikembalikan kepada pengelola zakat. Secara umum, program pendayagunaan dana zakat produktif BAZNAS Kabupaten Ciamis dalam bentuk program Ciamis Sejahtera sudah berjalan efektif dalam pemberdayaan ekonomi mustahik. Hal itu dilihat dari mustahik yang bisa membuat usaha, mustahik yang bisa mempertahankan usahanya serta meningkatnya pendapatan mustahik.

B. Saran

Setelah penulis melakukan penelitian dan menentukan kesimpulan, maka pada akhir penelitian ini penulis ingin memberikan saran berupa :

1. Agar program pemberdayaan dan pendampingannya berjalan efektif maka BAZNAS Kabupaten Ciamis dipandang perlu untuk melakukan pengorganisasian yang terorganisir kepada seluruh mustahik yang mendapatkan zakat produktif
2. BAZNAS Kabupaten Ciamis diharapkan lebih meningkatkan lagi program penyuluhan, pembinaan, pendampingan, pengawasan dan motivasi kepada para mustahik yang menerima zakat produktif dalam dunia usaha sehingga mereka akan terpacu untuk terus bersemangat dalam berwirausaha.
3. Bagi peneliti selanjutnya yang ingin melakukan penelitian dengan tema efektivitas pendayagunaan zakat produktif diharapkan agar lebih mendalam dalam melakukan penelitian, sehingga hasil yang dicapai bisa lebih maksimal.